

**Österreich** ■ Im Kaiserwinkel spannt sich zwischen Wildem und Zahmem Kaiser mit 253,5 perfekt präparierten Kilometern eines der größten Loipennetze Österreichs. Ob sportlich skatend oder entspannt in der Spur – hier findet jeder Langlaufan die passende Loipe.

Text: Mag. <sup>a</sup> Nina Weidinger,  
Fotos: Tourismusverband  
Kaiserwinkl



# Willkommen im Kaiserwinkl!

Um den Wilden und Zahmen Kaiser ranken sich etliche alte Geschichten – etwa von Hexen, die Menschen in Bergnot retten, und von Jungfrauen, die von Riesen entführt werden. Kein Wunder, ist die sagenumwobene Gebirgsgruppe der Nördlichen Kalkalpen im Osten Tirols doch eine wirklich mächtige Erscheinung. Statt Hexen und Riesen sagen sich heute hier allerdings Langläufer\*in-

nen gute Nacht. Denn in der Region Kaiserwinkl lockt eines der größten Loipennetze Österreichs inmitte eines fantastischen zackigen Panoramas. 127,5 Kilometer sind für die klassische, 126 Kilometer für die Skating-Technik gespurt. Ganz gleich, ob die eigenen Langlaufambitionen wild oder zahm sind: Zwischen den vier Ortschaften Kössen, Walchsee, Schwendt und Rettenbach schreiben Langläufer\*innen ihre eigenen Loipengeschichten.

Loipennetz mit verschiedenen Schwierigkeitsgraden und die perfekte nordische Infrastruktur bieten optimale Bedingungen. Für Qualität und Langlaufexpertise steht auch noch ein anderes Gütesiegel: das von „Cross Country Ski Holidays“. Das Walchsee Aktivresort ist ein Mitgliedsbetrieb und liegt am idyllischen Walchsee. Wer hier absteigt, wohnt nicht nur direkt neben einer Loipe, sondern auch bei echten Nordic-Sports-Liebhabern, die genau wissen, was Langläufer\*innen für kaiserliches Vergnügen in einem der schönsten Winkel Österreichs brauchen: von privaten Langlaufkursen mit dem hauseigenen Langlaufexperten bis hin zum Ausrüstungsverleih im Haus und einer topmodernen Biathlonanlage. Und auch die ganzheitliche Move-&-Relax-Philosophie, die mit der richtigen Kombination

“

**Ausreichend viel Schnee, das große Loipennetz und eine perfekte Infrastruktur bieten ideale Bedingungen.**



Im Langlaufparadies Kaiserwinkl sind 127,5 Kilometer Loipen für die klassische und 126 Kilometer für die Skating-Technik gespurt.

aus Bewegung, Entspannung und Ernährung Körper und Geist in Einklang bringt, passt perfekt zum sanften nordischen Wintererlebnis – mal wild, dann wieder ganz zahm.

### Kaiserwinklloipe: Eine reizvolle Herausforderung

Unbestrittenes Highlight und Must-Glide des Kaiserwinkls ist die je nach Einstiegsstelle 20,85 bis 27 Kilometer lange Kaiserwinklloipe, die Kössen, Walchsee und Schwendt miteinander verbindet. Der anspruchsvolle Rundkurs verläuft in einer abwechslungsreichen Schleife durch die gesamte Region und ist sowohl für den klassischen Stil als auch für die Skating-Technik gespurt. Hier ist für jeden Geschmack und jede Kondition etwas dabei: Schwierigkeit, Distanz und Dauer variiert man einfach nach Lust und

Laune. Den obligatorischen Wilden-Kaiser-Blick gibt's zur Belohnung aus fast jedem Winkel.

### Abwechslung & Schneesicherheit garantiert

Wer sich nicht auf Frau Holles Launen verlassen möchte, findet im Kaiserwinkl gleich zwei beschneite Rundloipen – und auch die neue Zwei-Länder-Loipe nach Reit im Winkl bietet Schneesicherheit und grenzenloses Langlaufvergnügen. Denn dank modernstem nachhaltigem Snowfarming (Lagerung und Konservierung von Kunst- oder Naturschnee) kann der Kaiserwinkl absolut schneesichere Loipen garantieren.

Wer es gemütlich mag, gleitet entspannt rund um den Walchsee. Wer ein besonderes Wintererlebnis sucht, skatet mit Stirnlampe auf den

Nachtloipen durch die verschneite Landschaft. Im Nordic Center in Kössen können Anfänger\*innen an einem Einsteigerkurs teilnehmen und/oder ihr Können in Einzeltrainings verbessern. Und wer noch keine eigene Ausrüstung hat, leiht sich diese ganz einfach vor Ort aus. Abgerundet wird das sportliche Angebot mit hochkarätigen Langlaufevents und Biathlonkursen.

### Nach dem Flow ist vor den Tiroler Schmankerln

Nach Stunden voller unvergesslicher Momente auf den Loipen im Kaiserwinkl fehlt nur noch eines: kulinarischer Genuss. Und der kommt garantiert nicht zu kurz. Denn hier ist die Tiroler Gastfreundschaft zu Hause – und diese schmeckt nach würzigem Käse! In urigen Stuben, in denen man sich wunderbar aufwärmen kann, wird man mit einem herzlichen „Griaß di!“ willkommen geheißen und mit Kössner Kaskrapfen oder klassischen Kasnocken verwöhnt. Käse ist schließlich das kulinarische Aushängeschild der Region: Der Heumilchkäse macht den Kaiserwinkl zu einem Teil der bekannten Käseregion Kaiserwinkl. Nirgendwo sonst in den Alpen findet man so viel Käsekompetenz auf engem Raum. Voller Energie und rundum glücklich geht's nach der Stärkung hinaus an die frische Luft – auf die Jagd nach Legenden und Mythen in bestens gespurteten Loipen. ■

### Infobox

**Region Kaiserwinkl:** [kaiserwinkl.com](http://kaiserwinkl.com)

**Langlaufhotel-Tipp**

Das Walchsee Aktivresort\*\*\*\*, [daswalchsee.at](http://daswalchsee.at)

**Infos über alle Langlaufregionen und -hotels von Cross Country Ski Holidays:** [langlauf-urlaub.com](http://langlauf-urlaub.com)